
 
Перспективы развития 

 
В Томской областной организации ОПРК прошел                                    

семинар-совещание профактива с участием руководителей 
департаментов по культуре, по молодёжной политике, физической 
культуре и спорту, специалистов Федерации профсоюзных организаций 
Томской области в сфере социального партнёрства, охраны труда и 
правовым вопросам труда. 

 
В первой части семинара обсуждались вопросы совершенствования 

организационно-массовой и финансовой работы первичной и районной 
профорганизаций. Об этом рассказали председатель обкома профсоюза 
Людмила Старцева и главный бухгалтер обкома Елена Жигадло, подкрепляя 
сообщение примерами из практики. Затем семинар продолжил председатель 
ФПО ТО Пётр Брекотнин. Он рассказал об участии в работе Генсовета 
ФНПР, особенностях отчётно-выборной кампании в отраслевых и 
региональных профорганизациях, которая начнётся сразу после съезда ФНПР 
и завершится в 2026 году. Анализируя проект Регионального соглашения о 
минимальной зарплате на 2024 год, профлидер области обратил внимание на 
внесённых федерацией профсоюзов области двух новых предложениях, 
связанных с установлением размера МРОТ в разных муниципальных 
образованиях Томской области. Отметил он и то, что областное Соглашение 
о социальном партнёрстве, принятое на последующие три года, отличается от 
других регионов большей конкретикой. 

Далее начальник департамента по молодёжной политике, физической 
культуре и спорту Максим Максимов рассказал профактиву о структуре 



отрасли, работниках этой сферы, основных направлениях их деятельности. 
Главный показатель её успешности – обеспеченность спортивными 
сооружениями от необходимой потребности. На сегодня это 51,7 %. К 2030 
году ставится задача достичь 70 %. Сегодня в регионе действует 210 
спортивных площадок. Стоит задача развития дворовых по месту 
жительства. Второй показатель – число участников разных спортивных 
мероприятий. Вместе с детским спортивными школами и школой 
олимпийского резерва имени Натальи Барановой систематически 
физкультурой и спортом занимается более 25 тысяч человек. 

И.о. начальника департамента по культуре администрации Томской 
области Лариса Важова говорила о реализации разных программ и проектов 
по развитию этой бюджетной сферы. Конечной целью является увеличение 
числа посещений разных культурных мероприятий и создание условий для 
развития гармоничной личности человека. На укрепление материальной 
базы, капитальный ремонт учреждений культуры – школ искусств, ТЮЗа, 
театра кукол им. Виндермана и других предусмотрено 491,5 млн рублей.  В 
области действует семь модельных библиотек. В планах – ещё пять таких 
готовится к открытию. В текущем году изыскали средства на приобретение 
новых кресел в театре драмы. Новым оборудованием обзавелись и музеи. 
Предусмотрены средства на приобретение специального оборудования для 
трёх театров. В планах департамента на 2024 год – оснащение музыкальных 
школ новыми инструментами, завершение ремонта театра драмы. 
Руководитель департамента назвала победителей специальных грантов 
районных учреждений культуры на проведение различных фестивалей, 
творческих конкурсов и проектов, таких как «Волонтёры культуры», 
«Культура малой Родины». Кроме того, говорилось о достижениях в сфере 
дополнительного образования, работе школ искусств, концертной 
деятельности, связях с другими регионами по организации театральных 
обменных гастролей и многом другом. 

В ходе семинара также рассматривался вопрос об использовании квот 
на санаторно-курортное лечение в 2023 году. Компенсация затрат на 
оздоровление через центры соцзащиты очень хорошая. Важно довести 
информацию до всех работников организаций, чтобы квоты были 
использованы. Председатель обкома профсоюза Людмила Старцева 
напомнила и о скидках членам профсоюза при приобретении путёвок в 
санатории профсоюзов по линии ФНПР. Люди также должны знать об этом. 

Директор Томского инновационного учебно-методического центра 
культуры и искусства Светлана Пузачёва обратила внимание профактива на 
решение кадровых проблем, новых требованиях при аттестации работников 
культуры, содержании предпрофессиональной программы, новом 
направлении в ней по развитию наставничества. Она отметила, что не хватает 



кадров для работы в музыкальных школах. Появились новые должности 
преподаватель-наставник, преподаватель-методист. Согласно 

аттестационным требованиям к этой работе допускаются педагоги только с 
высшей категорией. Труднее стало найти преподавателей на духовые 
инструменты. Были рассмотрены вопросы по увеличению зарплаты 
работникам отрасли с первого октября 2023 года. 

Консультант комитета кадровой политики, организационно-правовой 
работы департамента по культуре Ольга Китлер и главный специалист 
комитета экономики этого же департамента Наталья Мальцева дали 
пояснения об установлении ежемесячной надбавки к должностному окладу 
педагогическим работникам образовательных учреждений культуры, 
имеющим почётные звания, начинающиеся со слов «Заслуженный….». 

Заместитель председателя ФПО ТО Александр Терешко рассказал о 
роли социального партнёрства в деятельности профсоюзов, заключении 
Соглашений на областном, отраслевом и районном уровнях. Что включается 
в них, какова роль профсоюзов при их подготовке. Он привёл пример того, 
чего добились профсоюзы при заключении областного Соглашения на 2023-
2025 годы. Как при подготовке колдоговоров на местах можно использовать 
областное и отраслевое Соглашения. Это особенно важно для разделов по 
оплате труда, установлении льгот и гарантий работникам организаций. 

Заведующий отделом – главный технический инспектор труда ФПО 
ТО Михаил Пустоваров обратил внимание на ряд новых нормативных 
документов, принятых в последнее время по охране труда, обучению 



уполномоченных профкома по охране и другим важным моментам. Он также 
показал на конкретном примере, как правильно заполнить отчётную таблицу 
по охране труда, количеству несчастных случаев, если вдруг они произошли. 
И пояснил, что такое декларация по итогам спецоценки условий труда, кто её 
заполняет и для чего она нужна. 

По всем заданным 
вопросам со стороны 
профактива даны 
исчерпывающие ответы. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
По информации Томской областной организации ОПРК 


